

Antrag

öffentlich

Datum

06.03.2020

Nummer

A0079/20

Absender

Fraktion AfD

Adressat

Vorsitzender des Stadtrates
Herr Hoffmann

Gremium

Sitzungstermin

Stadtrat

19.03.2020

Kurztitel

Wiederherstellung des Grabmales von Hermann Gruson

Der Stadtrat beschließt:

Der Oberbürgermeister wird beauftragt, dass durch Diebstahl beschädigte und durch den Zahn der Zeit angegriffene Grabmal von Hermann August Jacques Gruson wieder in einen präsentableren Zustand versetzen zu lassen.

Die Arbeiten sind mit den Angehörigen und dem Förderverein der Gruson- Gewächshäuser e.V. abzustimmen.

Begründung:

Am 30. Januar war der 125. Todestag des Magdeburger Ehrenbürgers Hermann A. J. Gruson. Der Nachfahre hugenottischer Einwanderer war nicht nur ein bedeutender Magdeburger Industrieller, sondern auch Erfinder und begeisterter Botaniker. Er entwickelte u.a. den Hartguss, der auch z. B. für die Herstellung von Eisenbahnschienen gebraucht wurde. Nach ihm benannt sind die Grusonschen Gewächshäuser, deren heutige Pflanzenpracht einst mit der Spende der damals größten Kakteensammlung Europas von Gruson an die Stadt Magdeburg ihren Anfang nahm. Nach seinem Tod 1895 wurde er auf dem Südfriedhof beigesetzt. Das dortige Grabmal wurde nun im Februar von bisher Unbekannten beschädigt, als diese Ornamente des Grabmals entwendeten. In Anbetracht der mannigfaltigen Verdienste von Hermann A.J. Gruson für Magdeburg sollte die Stadt das Grabmal wieder in seinen Ursprungszustand versetzen.

Frank Pasemann
Fraktionsvorsitzender